

# GERSTHEIM A COEUR

LAURENCE MULLER-BRONN



## De 2014 à 2020 6 ans d'actions à votre service !

Chères Gerstheimoisés,  
Chers Gerstheimois,

Notre équipe majoritaire élue en 2014, construite autour de femmes et d'hommes motivés, compétents et expérimentés, tous connus et reconnus autant dans leurs activités professionnelles qu'associatives, s'est mise au travail dès son élection. Notre groupe, soudé, a pu fonctionner dans une dynamique équilibrée et efficace, avec humanité et détermination.

Les pages qui suivent sont un résumé de nos 6 années de gestion communale, au service de l'intérêt général, dans le domaine de la sécurité, de l'environnement, de la vie associative, de l'urbanisme, de la mobilité et tout particulièrement de la politique en faveur de la jeunesse et des seniors.

Cette gestion communale s'est faite dans un contexte économique et financier contraint puisque les dotations de fonctionnement annuelles de l'Etat, pour notre commune, sont passées de 263 087 € en 2014 à 107 000 € en 2018, soit une diminution de 68 %.

Malgré cela nous avons continué à investir sur fonds propre tout en diminuant la dette communale de plus de 2 millions d'euros en 6 ans. Nous n'avons pas augmenté les impôts depuis 2016.

Ce document permet aussi de mettre en lumière le travail collaboratif d'une équipe d'élus, proches des citoyens, à l'écoute, et d'une équipe d'agents municipaux, très investis, qui agissent avec efficacité et cohésion, pour le bien vivre ensemble à Gerstheim. Je les remercie très sincèrement pour leur engagement, leur dynamisme et l'excellent état d'esprit.

Des défis restent à relever. Ma volonté et mon énergie demeurent intactes et je vous confirme donc ma candidature aux prochaines élections municipales.

Préparer demain ensemble, pour Gerstheim, voilà ma priorité et celle de l'équipe qui m'entoure.

*Ensemble pour GERSTHEIM  
Mit eich, fer GERSTE*

Votre Maire  
Laurence MULLER-BRONN

*Merci pour votre confiance*



## DES ACTIONS CIBLÉES EN FAVEUR DE L'ENVIRONNEMENT

La commune a pris de nombreuses mesures et a investi pour le développement durable et la préservation du cadre de vie de ses habitants.

### • De nouveaux modes de gestion des espaces verts

Ces dernières années, les services techniques ont supprimé l'usage de produits phytosanitaires pour l'entretien des espaces publics.

Il a été procédé aux investissements nécessaires pour doter le personnel communal des outils adéquats.

Des objectifs d'entretien ont été fixés avec acceptation de la végétation spontanée. Cette démarche zéro pesticide a été récompensée par l'attribution de deux libellules dans le cadre du label «Commune nature».



### • Aménagement et ouverture au public du parc de l'Étang

Nettoyage de la friche et des abords, installation d'espaces de jeux, de repos et de promenade, plantations d'arbres et de nichoirs pour les oiseaux en partenariat avec la LPO. Installation de nids de chouette et bagage des bébés avec le conseil municipal des jeunes.



• Développement des modes de déplacement doux par la création de cheminements cyclistes : du village vers les infrastructures sportives et scolaires.

### • Conservation du biotope

Plantation de 1200 arbustes buissonneux pour donner un habitat aux petits animaux en hiver, en partenariat avec les jeunes chasseurs et les écoles.

### • Un éclairage innovant, connecté et économe

La commune de Gerstheim a mis en place depuis 2014 plus de 200 nouveaux luminaires à LED.



### • Cadre de vie

Embellissement et aménagement du cœur de village avec amélioration de l'accessibilité (baisse et élargissement des trottoirs). Pose de passerelles.



## AGIR POUR LA JEUNESSE ET L'EDUCATION

Nous avons implantés de nouveaux terrains de jeux rue du Moulin et à l'Etang. L'école élémentaire a été agrandie et équipée de tableaux numériques. Beaucoup de projets ont été initiés grâce à une belle implication des enseignants et de la structure périscolaire. Le conseil municipal des jeunes et l'animation jeunesse ont aussi participé aux évènements citoyens, à l'embellissement de notre village avec par exemple des coffrets électriques dans le cadre d'un projet qui valorise le patrimoine local. Création de la journée citoyenne en partenariat avec le collège. Ouverture des classes bilingues au collège et de la langue alsacienne en immersion à l'école ABCM.



Gerstheim a signé une convention de partenariat avec la Ligue contre le Cancer qui l'engage à mettre en place des espaces sans tabac aux abords des écoles et place de jeux.



## AGIR POUR LES SENIORS

Nous avons initié de nombreuses actions pour les seniors de Gerstheim : des ateliers équilibre, mémoire, mobilité, code de la route...

Le programme vacances chaque année permet de rompre la solitude et de créer une belle solidarité au sein de Gerstheim. Enfin, notre plus grande satisfaction : l'ouverture de la maison de retraite sur l'extérieur, des investissements nouveaux, du personnel bienveillant et volontaire pour sortir les résidents et vivre mieux le Grand Age.

Le projet pôle médical qui va être réalisé pour garder les services de santé à Gerstheim, et contribuer ainsi à maintenir l'offre de proximité.



## AGIR POUR LES ASSOCIATIONS ET LA CULTURE



La commune organise chaque année de nombreuses manifestations : la Biennale de la Mosaïque, la Vaisselle des Chefs, des expositions historiques, des concerts, des conférences et des spectacles ...

Rénovation et mise aux normes de la salle des fêtes avec la création de l'espace Henri Loux. On peut y admirer la fameuse et unique collection de faïence alsacienne.

La réalisation du livre sur Gerstheim «Do sinn mir d'heim».



La vie associative reste une de nos priorités. La commune soutient les associations en investissant dans les locaux (maison des associations, salle de musique, hall de sports, terrains de foot et de tennis ...).

- Mise à disposition des agents
- Versements de subventions de fonctionnement et d'investissement



Le Comité des Fêtes dynamise le village avec les différentes manifestations telles que le 13 juillet, la kilbe et le village de Noël, en partenariat avec la commune et les bénévoles des associations volontaires.

